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La UAEM en la prensa:
Aprueba el Consejo Universitario iniciar proceso para renovar Rectoría de UAEM
El Consejo Universitario (CU) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) aprobó por
unanimidad la propuesta de oficio dirigido a la Junta de Gobierno, mediante el cual se solicita la expedición de
la convocatoria del procedimiento electoral de quien ejercerá la titularidad de la Rectoría por el periodo
2023-2029. En sesión extraordinaria del CU, realizada hoy en el auditorio del Centro de Investigaciones
Químicas (CIQ), el rector Gustavo Urquiza Beltrán, en su calidad de presidente del Consejo, dio lectura al
oficio en el que se solicita a la Junta de Gobierno emitir la convocatoria de inscripción de candidaturas para
ocupar la rectoría de la UAEM para el periodo 2023-2029, como lo establece la fracción 1 del artículo 7 del
Estatuto Universitario. El pleno del CU aprobó la propuesta de oficio y el presidente del CU, tendrá cinco días
hábiles para hacer llegar el oficio de solicitud a José Antonio Gómez Espinoza, presidente de la Junta de
Gobierno de la UAEM. Una vez recibido el oficio de solicitud, la Junta de Gobierno tendrá cinco días hábiles
para publicar la convocatoria e integrar una propuesta de terna, por lo que las o los candidatos interesados
tendrían diez días hábiles para realizar su inscripción. Cerrada la convocatoria, la Junta de Gobierno cita a las
o los candidatos a la terna para conocer sus planes de trabajo y trayectoria mediante una entrevista, las
propuestas son analizadas por este órgano colegiado, a continuación, selecciona una terna y posteriormente
es enviada al Consejo Universitario. Finalmente, es el Consejo Universitario en pleno que vota la propuesta de
terna y en caso de que esté en desacuerdo, se rechaza y la devuelve a la Junta de Gobierno para que
conforme otra propuesta de terna. Gustavo Urquiza confió en que el proceso electoral de la titularidad de la
rectoría en la UAEM fluya de la mejor manera, con base en la institucionalidad y la transparencia, en donde la
comunidad universitaria demuestre madurez y estabilidad para llevar a cabo una elección pacífica y
democrática. Urquiza Beltrán recordó que en la sesión extraordinaria del 1 de diciembre de 2017, el pleno del
Consejo Universitario acordó modificar el periodo de gestión del rector electo del 4 de diciembre de 2017 al 3
de diciembre de 2023, por lo que está en tiempo y forma para iniciar el proceso electoral de quien ejercerá la
titularidad de la Rectoría de la UAEM por el periodo 2023-2029.
El Regional del Sur, (Redacción), 1/9/23,
https://elregional.com.mx/aprueba-el-consejo-universitario-iniciar-proceso-para-renovar-rectoria-de-uaem
La Crónica de Morelos, (Redacción), 2/9/23,
https://lacronicademorelos.com/se-desata-la-grilla-en-la-uaem-el-consejo-universitario-solicita-a-la-junta-de-go
bierno-iniciar-el-proceso-electivo-de-nuevo-rector/

Suspenden temporalmente elección de nuevos directores
Al inicio del proceso electoral para la elección de nuevo titular de la Rectoría, en sesión extraordinaria de
Consejo Universitario de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se estableció que a partir
de la publicación de la convocatoria no habrá elección de directores de unidades académicas, pero sí se
permitirá la elección de consejeros profesores y consejeros universitarios estudiantes. Se estableció que
debido a que el rector Gustavo Urquiza Beltrán tiene la facultad de designar encargado de despacho, en caso
de ser necesario en las unidades académicas al término del periodo del titular de la dirección, se pospone el
proceso de elección de nuevo director que durante el proceso de elección de nuevo rector hayan culminado
su periodo administrativo. En el caso de los estudiantes y profesores, para no violentar sus derechos
electorales, éstos seguirán su “proceso natural”, ya sea que los estudiantes inicien su proceso de elección de
consejero o a través de sus consejos técnicos. Se dijo también que en casos particulares, como el de la
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales, donde se judicializó la elección de consejero, es decir, se
impugnaron ante la autoridad federal externa a la universitaria los resultados del proceso de elección, se
esperará el dictamen jurídico para la procedencia de la representación (...).
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 2/9/23,
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/234288-suspenden-temporalmente-eleccion-de-nuevos
-directores.html

Defiende investigadora del Conahcyt los cambios en ese organismo
Los cambios en la política de ciencia en México pueden generar incertidumbre entre la comunidad de
investigadoras e investigadores del país, pero no busca afectarlos, pues se trata de erradicar vicios de
anteriores gobiernos, dijo Michele González Galindo investigadora representante del Consejo Nacional de
Humanidades, Ciencia y Tecnología (Conahcyt), durante el foro Diálogos Universitarios por la Gobernanza,
organizado por la Facultad de Contaduría, Administración e Informática (FCAeI) de la Universidad Autónoma
del Estado de Morelos (UAEM). En el auditorio 2B de la FCAeI, González Galindo señaló que en la
implementación de las nuevas políticas se deberá, “evaluar qué tanto están beneficiando o generando un
daño, porque su aplicación es reciente y aún no es posible medir sus efectos o resultados, desde luego, toda
política es perfectible”. A manera de recomendación, Michele González comentó que sólo con fortaleza en la
comunidad y siendo resilientes, se pueden enfrentar las adversidades y en caso de existir reducción de
presupuestos y becas, generar una reacción o respuesta para atenderlas. La primera sesión de los Diálogos
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Universitarios por la Gobernanza abordó el tema “Los retos de la ciencia y la tecnología en las universidades
públicas”, en el que participaron especialistas de varias disciplinas intercambiaron ideas y propuestas sobre
los nuevos escenarios públicos y su influencia en la gobernanza de México. Brenda Valderrama Blanco
investigadora del Instituto de Biotecnología de la Universidad Nacional Autónoma de México (IBT-UNAM),
argumentó que el reto más importante para la ciencia en México es no perder a las y los jóvenes
investigadores que están decepcionados y desmotivados por los cambios en las políticas de ciencia y
tecnología, “pero también por la reducción de becas, lo que puede producir una fuga de talento del nivel de la
crisis de 1984” (...).
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 2/9/23,
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/234297-defiende-investigadora-del-conahcyt-los-cambi
os-en-ese-organismo.html

Recupera matrícula EES-UAEM en Jojutla tras pandemia
La matrícula de estudiantes en la Escuela de Estudios Superiores de la Universidad Autónoma del Estado de
Morelos (EES-UAEM) de Jojutla, incrementó pese a efectos financieros que dejó la pandemia por Covid-19.
Sin embargo, no se llegó a los niveles que se tenían previo a la contingencia sanitaria, reveló Silvia Cartujano
Escobar, directora del plantel. A tres años de la pandemia, dijo, prevalecen los efectos en la incorporación de
los jóvenes a las carreras universitarias. En víspera del 30 aniversario de la EES-UAEM, reconoció que poco a
poco se regulariza la matrícula, al confirmar que del 100 por ciento de los alumnos inscritos regresaron a
clases, mientras que en caso de los primeros semestres del año pasado se estabilizó. “En el año 2021 la
matrícula cayó un 25 por ciento, y al siguiente año volvieron a nivelarse con un faltante de poco más de un
cinco por ciento; ahorita estamos con una baja del 5 por ciento y esperamos que el próximo año después de
haber pasado todas las dificultades económicas que dejó esta pandemia, decidan incorporarse los estudiantes
a los estudios universitarios que en esta EES se ofrece”, dijo. Otro factor que influye, dijo, es que muchos
estudiantes buscan clases virtuales, pero la EES no ofrece carreras en línea: “Todo es presencial; todavía
estamos entre lo virtual y presencial”. Las licenciaturas que ofrece la EES-UAEM son: Contabilidad,
Administración y Derecho; reconoció que la matrícula no cayó por la calidad educativa, más bien porque
cambió el estilo de educación y en este momento hay un choque de generaciones, entre los que salieron de
primaria, secundaria, que les tocó la parte más fuerte en el sistema virtual: “Están acostumbrados a lo visual o
virtual, y entrar a otros niveles de estudios, pues hay un choque con esta, la vieja escuela de lo presencial”,
señaló. Asimismo, celebró que la universidad se encuentra muy por debajo de la media nacional en deserción
escolar: "Consideramos que eso se debe porque estamos todavía en comunidades pequeñas, que nos
permiten irnos jalando, apoyando y tener un acercamiento con el estudiante para poderlo invitar y poder
planificar qué es lo que lo está deteniendo en su universidad, cosa que no sucede en las grandes
universidades, donde tienen miles de estudiantes, donde es difícil identificar la causa de la deserción y es la
diferencia en una comunidad, eso ayuda y es parte del beneficio, el poder identificar la problemática y poder
ofertar los demás conocimientos", reiteró.
El Sol de Cuernavaca, (Angelina Albarrán),
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/recupera-matricula-ees-uaem-en-jojutla-tras-pandemia-1063935
7.html

Explora Morelos: Recursos digitales en el turismo
En los últimos años, la tecnología ha estado de la mano de la industria turística, desde planear el viaje, los
costos de inversión, las actividades a realizar, el medio de transporte y el hospedaje. Sin duda, la tecnología a
través del internet cambió la forma en que viajamos: desde el destino que elegimos para nuestra aventura, las
actividades que queremos realizar, y el regreso del viaje. Si queremos viajar, tan solo con entrar a internet
podemos aprovechar todas las promociones de aerolíneas, autobuses de bajo costo, conocer las actividades
en un destino particular y lo necesario para hacer la maleta. Estas dinámicas hace pocos años eran
impensables. Las nuevas tecnologías en turismo permiten planificar de principio a fin, todo el viaje por
internet. Y es que actualmente los llamados millennials marcan tendencia a la hora de elegir cómo viajar,
gracias a su pasión por las aventuras y el uso de las nuevas tecnologías, redes sociales, aplicaciones y blogs.
Los dispositivos móviles, son de los protagonistas en la nueva forma de viajar. Estos dispositivos nos facilitan
las decisiones. Con solo tener internet podemos acceder a plataformas para conocer destinos, productos,
adquirir boletos, elegir restaurantes, es el mapa durante nuestro recorrido, nos acompaña todo el tiempo, tanto
que se ha convertido en nuestro agente de viajes, ahora la mayoría de los turistas utilizan su smartphone para
todo lo relacionado con sus vacaciones. (...)
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera, profesor de la Escuela de Turismo UAEM), 3/9/23,
https://www.launion.com.mx/blogs/turismo/noticias/234351-recursos-digitales-en-el-turismo.html

La ciencia de la construcción
Artículo escrito por Omar Alejandro González Noriega estudió Ingeniería Mecánica en la Universidad
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y la maestría en Ingeniería Química Metalúrgica en la Universidad
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Nacional Autónoma de México (UNAM) y actualmente se encuentra realizando su Doctorado en Ingeniería y
Ciencias Aplicadas en el CIICAp en la UAEM. Ana Karen Gálvez Larios estudió Ingeniería Química, Maestría
y Doctorado en Ingeniería y Ciencias Aplicadas en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos,
actualmente se encuentra realizando su Pos-Doctorado en el Instituto de Ciencias Físicas de la UNAM.
Alfredo Brito Franco estudió Ingeniería Ambiental, la Maestría y actualmente se encuentra realizando su
Doctorado en Ingeniería y Ciencias Aplicadas en el CIICAp en la UAEM. La corrosión: Comúnmente cuando
dejamos un objeto metálico a la intemperie, como una bicicleta, unas pinzas, el automóvil u otro objeto,
podemos ver como este cambia de color y comienza a deteriorarse. A este fenómeno se le denomina
corrosión, es el deterioro de un material debido a su interacción con el medio ambiente. Todos los materiales
son susceptibles a la corrosión, es por ello por lo que se busca como mitigarla. La corrosión puede producirse
de manera uniforme, cuando se presenta a lo largo de toda la superficie del material en la misma proporción.
Por otra parte, también está la corrosión localizada, siendo esta una de las más peligrosas, ya que comienza
atacando pequeñas zonas las cuales irán creando un picado, el cual incrementa de tamaño conforme pasa el
tiempo, y pueden también aparecer grietas o fisuras, las cuales se propagaron consecutivamente hasta que el
material falle. ¡Pero no hay de qué preocuparse! ya que existen los ingenieros en corrosión, los cuales son los
encargados de evitar la presencia de la corrosión mediante la correcta selección de materiales y aplicando
diferentes métodos para protegerlos. (...)
La Unión de Morelos, p.16 y 17, (Omar Alejandro González Noriega, Ana Karen Gálvez Larios y Alfredo Brito
Franco),
https://www.launion.com.mx/blogs/ciencia/noticias/234358-la-ciencia-de-la-construccion.html

Nacional:
Cierra hoy el registro de aspirantes a rector
En aras de hacer transparentes las actividades en el proceso de sucesión del rector, la Junta de Gobierno de
la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) publicó por primera vez en su sitio web oficial una
galería de fotos de las reuniones que sostuvo la semana pasada en diferentes sedes de la institución. A
diferencia de los procesos anteriores, este órgano colegiado informó que del 24 de agosto al 1º de septiembre
realizó encuentros con las comisiones del Consejo Universitario, con los académicos de área y posgrado, los
técnicos de humanidades, de la investigación científica, así como de la Escuela Nacional Preparatoria y del
Colegio de Ciencias y Humanidades. El objetivo de estos encuentros fue pedir a los representantes de
facultades y escuelas que informen del proceso y organicen a sus comunidades para programar citas con las
comisiones de la Junta de Gobierno con el fin de opinar y manifestar a quién apoyan o a quién no consideran
con cualidades y que todas estas voces sean incluidas en la deliberación de los 15 integrantes de este cuerpo
colegiado.
La Jornada, p.11, (Lilian Hernández Osorio),
https://www.jornada.com.mx/2023/09/04/politica/011n1pol

“Rectoría de la UNAM no es de profesiones ni de género”: Enrique Graue
A ocho años de iniciar su mandato, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM),
Enrique Graue, está listo para dejar el cargo en noviembre y lo hará con la confianza de que la siguiente
persona que encabece el Poder Ejecutivo federal será respetuosa del funcionamiento y la autonomía de la
institución educativa. Con una actitud relajada, Graue conversa sobre aciertos y pendientes de su gestión y
aclara que las respuestas que la UNAM dio frente a embates políticos y retos como la pandemia, se
caracterizaron por ser “prudentes y contundentes”.
Milenio, (Alma Paola Wong),
https://www.milenio.com/politica/comunidad/rectoria-unam-profesiones-genero-enrique-graue

Alberto Vital fija en 10, los desafíos de la UNAM
Alberto Vital Díaz, director del Centro de Enseñanza para Extranjeros (Cepe) de la UNAM, confirmó que
desde el pasado 21 de agosto formalizó su intención de participar en el proceso para elegir nuevo rector. Su
plan de trabajo incluye 44 propuestas orientadas a mejorar las circunstancias en que aprenden los estudiantes
y en las que enseñan docentes, así como la investigación y la difusión. “Tengo una madurez, tengo un
conocimiento de nuestra Universidad; la he vivido desde hace 50 (años), los primeros en el bachillerato
incorporado, después ya en Ciudad Universitaria y los últimos 10 años he sido funcionario”, planteó. Vital Díaz
ve 10 grandes desafíos que enfrenta actualmente la máxima casa de estudios. Entre ellos destacan terminar
con el ambiente y sensación que prevalece de que las nuevas generaciones no tienen futuro; cuestiones de
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salud pública; las brechas digitales y la necesidad de vincular a la Universidad con las instancias que toman
decisiones. “Me gustaría fortalecer la relación entre la UNAM y las secretarías de Educación, desde luego, la
federal pensando en el espíritu de José Vasconcelos, ex rector de la UNAM y fundador de la SEP”, destacó.
Asimismo, planteó erradicar la violencia de todo tipo, como el fanatismo y extremismo entre la comunidad
estudiantil y abrir espacios de diálogo. Crear un modelo de utilización de energía limpia para el 2023 y la
vinculación de estudiantes con el mundo laboral.
Excélsior, 030923, (Laura Toribio),
https://www.excelsior.com.mx/nacional/alberto-vital-fija-en-10-los-desafios-de-la-unam/1606614

UNAM: Jorge Alfredo Cuéllar busca acercamiento con los órganos de gobierno
Jorge Alfredo Cuéllar Ordaz, ex director de la FES Cuautitlán, confirmó que el viernes pasado formalizó su
intención de participar en el proceso de nombramiento del rector para el periodo 2023-2027, con la entrega de
sus documentos a la Junta de Gobierno. Veterinario zootecnista y maestro en Ciencias, con 47 años de
antigüedad académica, planteó como parte de su plan de trabajo, un mayor acercamiento con los órganos de
gobierno. Consideró que debe prevalecer la capacidad de diálogo y pugnar por el interés comunitario.
Consciente que los estudiantes son la razón principal de la UNAM, explicó que parte de sus propuestas van
encaminadas a generar programas de orientación y atención de adicciones, prevención de embarazos no
deseados, la violencia entre parejas y el suicidio, así como atender la salud mental de alumnos y académicos,
derivado de las afectaciones emocionales durante la pandemia por Covid-19. Asimismo, habló de las
condiciones de los profesores de asignatura, como un tema que necesita un análisis profundo para generar
propuestas viables sin que ningún académico resulte perjudicado. Entre sus planteamientos está destinar un
presupuesto suficiente para diagnóstico y atención de instalaciones universitarias ante la obsolescencia en
sus construcciones y equipamiento. Además, destacó que se debe hacer una reestructura en la asignación
presupuestal para hacerla más equitativa y justa.
Excélsior, (Laura Toribio),
https://www.excelsior.com.mx/nacional/unam-cuellar-busca-acercamiento-con-los-organos-de-gobierno/16067
39

UNAM presenta proyecto satelital para la prevención y gestión de incendios
La Misión Ixaya, un proyecto satelital para la prevención y gestión de incendios en territorio mexicano, fue
presentado esta semana por expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM). El objetivo
del proyecto busca que por primera vez en el país se produzcan imágenes satelitales que podrían ser
utilizadas para la planeación de acciones y políticas públicas en ámbitos de protección civil, ambiental y
urbano. El desarrollo, encabezado por el Programa Espacial Universitario (PEU) en colaboración con la
Facultad de Ingeniería, así como los institutos de Geofísica, Geografía y Astronomía, buscará poner en órbita
un nanosatélite tipo CubeSat de tres unidades de desarrollo propio. En conferencia en la instalaciones de la
UNAM, el coordinador del PEU, José Francisco Valdés, precisó que en un principio "los beneficios impactarían
a la Zona Metropolitana del Valle de México y conforme el proyecto avance tendría una cobertura nacional y
mayúscula".
Milenio, (Agencia EFE), 02/09/23,
https://www.milenio.com/ciencia-y-salud/unam-proyecto-satelital-prevencion-gestion-incendios

Universidad inaugura instalaciones hechas en colaboración para mejora en tecnología sostenible
Con el fin de colaborar al progreso educativo y la sostenibilidad rural, el Departamento de Ciencias Básicas de
la Universidad Autónoma Agraria Antonio Narro (UAAAN) y la empresa VIMIFOS, que se dedica a la
alimentación y aditivos para animales, inauguraron las instalaciones construidas por la empresa en la
institución como parte de esta colaboración para dar vida a un proyecto pionero que marcará un hito en la
educación y la tecnología sustentable en nuestra Comarca Lagunera. Señalan que este proyecto tiene como
finalidad trascender los límites educativos, inculcando valores humanísticos, principios democráticos y
nacionalistas en los estudiantes. También los equipos académicos UAAAN-CA-040 y UAAAN-CA-034 están
comprometidos en buscar el desarrollo sustentable, tecnológico, social, económico y ecológico del país,
teniendo en cuenta las especificidades regionales de la Comarca Lagunera. A través de un comunicado
expedido por la universidad, comparten que una de las facetas de este proyecto es la implementación de
biodigestores para transformar excretas bovinas en energía eléctrica. Con este avance, no solo aborda los
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desafíos energéticos, sino que contribuye a la gestión sostenible de los recursos y al cuidado del medio
ambiente.
Milenio, (Karla Rodríguez), 02/09/23,
https://www.milenio.com/aula/universidad-y-empresa-se-unen-a-favor-de-la-educacion

BUAP y Embajada de Chile acuerdan bases para desarrollo de proyectos científicos y culturales
La Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) y la Embajada de Chile en México sentaron las bases para
comenzar un intercambio académico y el desarrollo de proyectos de ciencia y de extensión y difusión de la
cultura. Lilia Cedillo Ramírez, rectora de la máxima casa de estudios del estado de Puebla, y Beatriz Sánchez
Muñoz, embajadora de Chile en México, suscribieron una Carta de Intención, con el fin de establecer las
bases y líneas de trabajo para la gestión y celebración de un Convenio de Colaboración. El trabajo entre la
universidad poblana y la embajada chilena cuenta con el objetivo de contribuir al desarrollo de proyectos,
programas, acuerdos y otras acciones en las áreas de extensión y difusión de la cultura.
Milenio, (Jaime Zambrano),
https://www.milenio.com/politica/comunidad/buap-embajada-chile-acuerdan-bases-proyectos-ciencia-cultura

Redita la UNAM Teresa de Jesús, un ensayo biográfico; aún tiene mucho qué decirnos
Teresa de Jesús, un ensayo biográfico, de la asturiana Olvido García Valdés, una de las grandes poetas vivas
de la lengua española, es un libro clave para entender la odisea estética y espiritual de esa poeta mística,
monja y santa española del siglo XVI, cuya figura ha sido maltratada, manipulada, por la Iglesia (católica) y la
política. Así lo resalta la poeta mexicana Tania Favela, autora del prólogo de la edición mexicana de esa obra,
publicada por el Periódico de Poesía de la Dirección de Literatura de la Universidad Nacional Autónoma de
México (UNAM) poco más de 20 años después de su primera edición en España. La obra se presentó el
viernes en la quinta Feria Internacional del Libro de las Universitarias y Universitarios, que concluyó ayer. Los
comentarios estuvieron a cargo de los poetas Xitlálitl Rodríguez Mendoza y Hernán Bravo Varela, además de
la mencionada. Según Tania Favela, es un libro lleno de hallazgos, porque revela la figura de Teresa de Jesús
desde lugares de los que no se le había mirado y a partir de un punto de vista de nuestra época.
La Jornada, p.5, (Ángel Vargas),
https://www.jornada.com.mx/2023/09/04/cultura/a05n2cul

Beca Jóvenes Escribiendo el Futuro 2023: fechas del registro y requisitos para aplicar
Con el inicio de un nuevo ciclo escolar, arrancan las convocatorias para que estudiantes de todo México
puedan beneficiarse de una ayuda económica para continuar sus estudios. Tal es el caso de la beca Jóvenes
Escribiendo el Futuro, que próximamente abrirá su registro para este segundo periodo de 2023. Este apoyo,
que se renueva cada ciclo escolar, está dirigido a aquellos jóvenes que se encuentren cursando una carrera
de nivel superior o técnico superior en licenciatura en escuelas públicas catalogadas como prioritarias. Las
instituciones en las que deben estar inscritos para poder postular son: Universidades Interculturales, Escuelas
Normales Indígenas, Escuelas Normales que imparten el modelo de educación intercultural, Escuelas
Normales Rurales, Sedes educativas del Organismo Coordinador de las Universidades para el Bienestar
Benito Juárez García, Universidad de la Salud de la Ciudad de México, Universidad de la Salud del estado de
Puebla, IPES ubicadas en alguna localidad prioritaria, IPES ubicadas en localidad sin grado de marginación o
con un grado de marginación medio o bajo en las 32 entidades federativas. El registro para recibir este apoyo
estará abierto del 11 al 20 de septiembre a través del Sistema Único de Beneficiarios de Educación Superior
(SUBES). La Coordinación Nacional de Becas para el Bienestar Benito Juárez señaló que será en la última
semana de octubre cuando se den a conocer los resultados en la página donde se realizará el registro y en el
sitio web https://www.gob.mx/becasbenitojuarez.
El Financiero, (Redacción),
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2023/09/02/beca-jovenes-escribiendo-el-futuro-2023-fechas-del-regi
stro-y-requisitos-para-aplicar/

Rectoría UNAM: Termina plazo para enviar documentos a la Junta de Gobierno
Este 4 de septiembre culmina el recibimiento de documentos de los aspirantes al próximo rector (a) de la
UNAM. Currículum vitae, semblanza profesional, proyecto de trabajo y síntesis de éste, debieron llegar a más
tardar a la Junta de Gobierno de la institución por parte de aquellos interesados en dirigir a la máxima casa de
estudios.
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Estos documentos estarán a disposición de la comunidad en la página web de la Junta de Gobierno a partir
del 6 de septiembre. El 12 de octubre la Junta de Gobierno dará a conocer públicamente los nombres de las
personas que habrán pasado el proceso de auscultación, para el 23 de octubre iniciar la serie de entrevistas
con ellos.
La Crónica de Hoy, (Redacción), 3/9/23,
https://www.cronica.com.mx/academia/rectoria-unam-termina-plazo-enviar-documentos-junta-gobierno.html

Libros a precios bajos en la Feria Internacional del IPN 2023: fecha, lugar y horarios
Arturo Reyes Sandoval, director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN) encabezó la inauguración de
la XL Feria Internacional del Libro que se extenderá para todo el público hasta el 10 de octubre de 2023.
Durante la ceremonia, aseguró que "la literatura, el arte y el placer por la lectura son una apuesta para
alcanzar la libertad y transformar nuestro entorno" En este contexto, Reyes Sandoval resaltó que esta edición
se suma a los esfuerzos encaminados a fomentar los hábitos de lectura, al hacer esta tradición politécnica un
espacio abierto a la sociedad, a través de textos y diversos materiales a precios accesibles para la población.
La FIL se realiza del primer día de septiembre al 10 de septiembre en el Centro Cultural “Jaime Torres Bodet”,
de la Unidad Profesional “Adolfo López Mateos”, en Zacatenco; misma que tendrá un horario de lunes a
viernes de 10 am a 7 pm; sábados y domingos de 11 am a 7 pm.
El Heraldo de México, (Gustavo Azem), 4/9/23
https://heraldodemexico.com.mx/cultura/2023/9/4/libros-precios-bajos-en-la-feria-internacional-del-ipn-2023-fe
cha-lugar-horarios-535445.html
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